

## EN BREF

ESPACE PRÉMONTRÉ  
Journée du catéchuménat

Le 11 novembre de 9h à 16h30 à l'Espace Prémontrés (rue des Prémontrés 40, 4000 Liège), le Vicariat "Annoncer l'Évangile" organise une activité destinée aux catéchumènes en chemin, néophytes, confirmands adultes, ceux qui les accompagnent, ou encore, ceux qui envisagent de se mettre en route. Le thème abordé "Sacraments, gestes de l'homme, gestes de Dieu". Des gestes d'homme qui, habités par l'Esprit, deviennent porteurs de Dieu. L'occasion aussi pour les catéchumènes de rencontrer notre évêque.

Renseignements par tél. au 04/220.53.81 (ou 82), e-mail [contact@annoncerlevangile.be](mailto:contact@annoncerlevangile.be) ou sur le site [www.annoncerlevangile.be](http://www.annoncerlevangile.be).

CARMEL DE MEHAGNE  
Mardi de désert

Le mardi 12 novembre de 9h à 13h, le Carmel de Mehagne (chemin du Carmel, 27 à Embourg) vous propose une demi-journée des Mardis de désert sous le thème "Rencontre personnelle de Jésus dans l'Évangile de Jean". Au programme: office, enseignement, temps de silence et de prière, sacrement de réconciliation, eucharistie, repas simplifié.

Infos et inscription par email à [mardidedesert.ccn@gmail.com](mailto:mardidedesert.ccn@gmail.com); renseignements au 0474/22.25.95.

SAINT-FRANÇOIS DE SALES  
LIÈGE  
Conférence sur la pauvreté

Le jeudi 14 novembre à 20h à l'église St-François-de-Sales (rue Jakob Makoy, 34a à Liège), Christine Mahy, secrétaire générale du Réseau Wallon de Lutte contre la Pauvreté, viendra partager son expérience de vie autour du thème "Personne ne choisit d'être pauvre".

Infos au 04/252.64.18 ou sur le site [www.saint-francois-de-sales.be](http://www.saint-francois-de-sales.be).

HOSPITALITÉ BANNEUX  
Préparation au mariage

Du 22 au 24 novembre, la communauté "Vivre et Aimer" organise un weekend pour fiancés à l'Hospitalité de Banneux (rue de l'Esplanade, 74). Les couples qui se préparent au mariage y ont l'occasion de faire le point sur leur amour et leurs projets. Ce weekend est enraciné dans l'évangile et la foi catholique, mais il est ouvert à tous, croyants ou incroyants, dans le respect des opinions de chacun.

P.A.F. : 210 € par couple. Informations et inscriptions: 0492/57.32.53 et <http://www.vivre-et-aimer.be>.

## FESTIVAL VENITE ADOREMUS

## L'Adoration prolonge l'Eucharistie

Du 14 au 24 novembre, dix jours et dix nuits dans une trentaine de lieux de notre diocèse, pour adorer le Saint-Sacrement en chants, silences, méditations, chapelets, en accompagnant les jeunes et en invitant les passants à partager un moment de recueillement.



Marie-Agnès Misonne est la coordinatrice du Festival

Comme la semence tombée dans un terreau fertile, une phrase lancée voici treize ans joue les prolongations partout en Belgique et recueille des échos en Pologne, au Grand Duché et aux Pays-Bas. "Lors du discours de clôture de Toussaint 2006, raconte Marie-Agnès Misonne, coordinatrice du Festival, animatrice pastorale à la basilique de Koekelberg et Vierge consacrée, le cardinal Danneels avait souhaité que Bruxelles devienne une ville eucharistique. Il la comparait à une maison possédant un âtre rassembleur pour adorer le Saint-Sacrement."

## Multiplication des lieux

En juin 2007, un paroissien qui avait capté le message assista à une nuit d'adoration, suivie l'année après par trois lieux se relayant pour former un triduum. "Puis, précise la coordinatrice, au lieu du mois de juin, l'Adoration passa en novembre,

période moins chargée dans les paroisses et - date qui a du sens - aboutit à la fête du Christ-Roi." Après Bruxelles, le Festival est aujourd'hui un peu partout en Belgique dans des paroisses, des communautés voire des maisons de repos. Il a d'ailleurs la bénédiction de la hiérarchie ecclésiale: "Je vous remercie de tout cœur et que le Seigneur vous bénisse et vous donne toutes les grâces", écrit le cardinal De Kesel sur le site internet du Festival. C'est une réponse à l'appel du Christ qui lui-même se retirait pour prier. Notre interlocutrice précise: "Chacun de nous éprouve des difficultés à consacrer du temps 'gratuit' pour se retirer dans la prière. Là existe une rencontre avec Lui, pacifiante, unifiante et humanisante. Le Festival est un incitant ponctuel pour retrouver l'essentiel."

## Faire naître du bonheur

Dans de nombreux lieux, des fidèles invitent les passants à entrer dans l'église pour déposer une petite bougie. Bien des personnes le font et ressortent heureuses de cette expérience d'intériorité. "Dans le doyenné du Pays de Herve, relève Marie-Agnès Misonne, quand un monsieur qui n'avait plus l'habitude de prier apprit que sa paroisse avait prévu 24 heures d'adoration en continu, il releva le défi et vint prier de 3 à 4h du matin. Dans cette autre paroisse, on invitait à entrer dans l'église et à y déposer un lumignon. Un homme disait à une responsable qu'il ne s'en trouvait pas digne, avouant sortir de prison. Mais elle souligna que c'est justement pour lui que le Christ est venu. Finalement, il entra, tira au sort une parole de la Bible dans le panier posé aux pieds du Saint-Sacrement. C'était: 'recherche la paix avec tous' et reparti en exprimant sa reconnaissance." On laissera le dernier mot à saint Jean-Paul II: "L'Église et le monde ont grand besoin du culte eucharistique. Jésus nous attend dans ce sacrement de l'amour. Ne refusons pas le temps pour aller le rencontrer dans l'adoration, la contemplation pleine de foi et ouverte à réparer les fautes graves et les délits du monde."

✍ Thierry De GYNS

Pour trouver les lieux et les moments d'adoration de notre diocèse, consultez le site internet <http://veniteadoremus.be>.

## COLLÉGIALE SAINT-JACQUES

## 140 voix chantent pour RCF-Liège

Le samedi 16 novembre à 19h, le chœur Chant des sources, composé de plus de 140 choristes, interprétera "Esprit-Saint, jardinier intérieur", un florilège de chants tirés de la "Liturgie Chorale du Peuple de Dieu" composée par le frère dominicain André Gouzes. Plus de 8.000 auditeurs ont déjà entendu "Les Sept Couleurs du Chant" (création mars 2013) ou "Des mystères au Mystère, le chemin de Marie" (création octobre 2017).

## Partenariat avec RCF

La nouvelle tournée a commencé à Wavre le 13 octobre dernier, en phase avec le lancement de la nouvelle radio 1RCF qui diffuse en DAB+ et sur internet partout en Belgique francophone. Le second concert aura donc lieu le 16 novembre à 19h à la Collégiale Saint-

Jacques de Liège. Le chœur Chant des sources est sous la direction de Patricia Saussez. En 1985, elle découvre les créations du frère André Gouzes lors d'une session à l'abbaye de Sylvanès. Deux ans plus tard, elle rassemble quelques amis, touchés comme elle par cette œuvre de chants sacrés, pour célébrer et chanter cette "Liturgie Chorale du Peuple de Dieu". La voilà entrée en direction de chœur sans crier gare... et, piquée par le virus, elle poursuit l'aventure depuis 30 ans!

Au centre du concert se trouve donc l'œuvre du frère André Gouzes. Né en 1943 dans un petit village de l'Aveyron, non loin de l'abbaye de Sylvanès où il est installé depuis 1975, ce dominicain français est considéré aujourd'hui comme l'un des principaux auteurs de chants liturgiques chrétiens. Il conjugue tradition harmonique et modernité du



langage. Ses chants sont bien connus et inspirés de tons grégoriens, de mélodies de la réforme, de cantiques populaires, de sonorités orthodoxes, et même épiquement, des airs de la synagogue.

✍ R.S.

P.A.F. : 30 € et 20 € (prévente: 25 € / 15 €) <https://www.billetweb.fr/esprit-saint-jardinier-interieur-concert-rcf-liege>.